



Gesichter | Die Swiss Railways Society (SRS)

Die Schweiz ins Herz gemeisselt

Schweizer Züge, Trams, Postautos, Schiffe und natürlich die helvetische Landschaft, im Vorbild wie im Modell – darum dreht sich alles bei der Swiss Railways Society. Ihre meist britischen Mitglieder bauen Modellbahnanlagen, bereisen unsere Heimat und produzieren auch viel Literatur.

Von Martin Fisher (Text/Fotos) und Zoltan Tamassy (Übersetzung aus dem Englischen)

Die Swiss Railways Society (SRS) wurde 1980 gegründet, um an der schweizerischen Eisenbahn – sowohl am Vorbild als auch am Modell – Interessierte zusammenzubringen. Die SRS entstand in Grossbritannien, und die Mehrheit ihrer Mitglieder (Ende 2018 waren es fast 1220) lebt im Inselstaat. Über 120 Mitglieder sind in anderen Teilen Europas oder weiter weg anzutreffen, insbesondere in den USA und Australien. 16 SRS-Mitglieder leben in der Schweiz. Ursprünglich lag der Fokus der Gesellschaft auf Schweizer Bahnen. Aber im Laufe der Zeit hat sich das Augenmerk auf andere öffentliche Verkehrsmittel in der Schweiz und auf die helvetische Landschaft ausgeweitet. So gibt es viele Mitglieder, denen technisches Wissen über die Eisenbahn

gering ist, die aber allgemein die Schweiz sehr gern haben und hier die öffentlichen Verkehrsmittel nutzen, um zu sehen, was das Land dem Besucher zu bieten hat.

SBB, BLS und RhB am beliebtesten

Die Society baut und unterhält selbst keine Modelleisenbahnen, aber mehrere Mitglieder tun dies individuell. Einige betreiben Anlagen, die auf Modellbahnausstellungen in ganz Grossbritannien präsentiert werden und so zur Bekanntheit der SRS und der Schweiz beitragen. Die wohl beliebtesten Bahngesellschaften sind SBB, BLS und RhB. Die am weitesten verbreiteten Spurweiten sind H0, H0m und N, aber auch andere Spuren wie G und Z kommen vor. Einige Anlagen haben einen sehr engen Be-

zug zu einem realen Standort, während andere fiktiv sind und manchmal eine Route darstellen, deren Bau zwar erwägt, aber nie verwirklicht wurde. Anlässlich des 40-jährigen SRS-Bestehens wird 2020 die nationale Modelleisenbahnausstellung in der Nähe des Flughafens von Birmingham mit einer Reihe von Anlagen mit Schweizer Themen veranstaltet. Im Laufe der Jahre gab es einige Gruppenreisen in die Schweiz, die von SRS-Mitgliedern durchgeführt wurden. In der Regel erfolgen diese auf einer ziemlich informellen Basis, wobei die Teilnehmer nach eigenem Ermessen die Hauptstrecke ganz oder nur zu einem Teil abfahren. Die meisten Mitglieder reisen allerdings individuell in die Schweiz, ob mit Familie, allein oder mit Freunden.